



Urtzi ejecuta un movimiento de autodefensa a un policía nacional durante las jornadas celebradas ayer en Bilbao. ■ L. A. GÓMEZ

Todos pueden defenderse

Agentes de la Policía Nacional dan clases de autoprotección y redes sociales en la Fundación Síndrome de Down de Euskadi

■ DAVID S. OLABARRI
dolabarr@elcorreo.com

BILBAO. «Los ejercicios de autodefensa están muy bien porque refuerzan la autoestima y ayudan a controlar mejor tu propio cuerpo. También son muy útiles para el día a día porque muchos de estos chicos han vivido situaciones no muy agradables, por decirlo suavemente». Anuska Sánchez, responsable de programas de formación laboral de la Fundación Síndrome de Down de Euskadi, considera «muy beneficiosas» las jornadas desarrolladas durante esta semana de la mano del Sindicato Unificado de Policía (SUP)

del País Vasco con el objetivo de que las personas con discapacidad intelectual puedan saber «cómo actuar» ante determinados problemas. Desde la central mayoritaria del Cuerpo Nacional de Policía se muestran también encantados con esta iniciativa porque las actividades de los últimos días han sido «muy bien recibidas» por los usuarios y porque, además, les permite «abrirse cada vez más» a la sociedad y demostrar «insisten sus responsables» que «no somos los enemigos» que algunos nos quieren representar.

La colaboración con la Fundación Síndrome de Down de Euskadi, que

lleva trabajando en este ámbito desde 1990, se fraguó a partir de unos cursos de defensa personal que el SUP ofreció a asociaciones de mujeres de Barakaldo y Ortuella. Fue así como se organizaron unas reuniones entre miembros del sindicato y algunos profesores de la organización, que les trasladaron sus inquietudes y las necesidades formativas que podían cubrirse con estas jornadas. Según explican desde la central, hay muchas agrupaciones que solicitan este tipo de cursos «tenemos lista de espera» porque, entre otras razones, «no cobran ni un euro» y muchos de los

policías acuden en su tiempo libre.

Las jornadas, finalmente, se articularon en torno a dos problemas. Los cursos se abrieron el martes con unas charlas sobre los peligros de internet y sobre el acoso a través de las redes sociales. Anuska Sánchez explica que las personas que atienden en la fundación en Euskadi, que cuenta con más de 350 socios y 48 trabajadores, manejan a diario las redes sociales en el ordenador y en los teléfonos móviles. Muchas de estas personas pueden resultar, a priori, especialmente vulnerables a este tipo de ataques y chantajes que se lanzan a través de la red.

Desde la fundación consideraron interesante que algunos expertos pudiesen ilustrarles, desde una perspectiva de «prevención», las situaciones de riesgo a las que se pueden

enfrentar y, al mismo tiempo, explicarles cómo gestionar estos problemas. Se trata de identificar los contextos «peligrosos», cómo reforzar la seguridad de los dispositivos y enseñarles los pasos que deben dar si se encuentran con un acosador, explican. Este curso, al que asistieron unas 25 personas de media, fue impartido por una criminóloga y por un policía de la sección de medios.

Lecciones con «utilidad»

Las jornadas de ayer se centraron en las técnicas de autodefensa «aplicadas a sus capacidades» y en los beneficios generales de la actividad física. Las clases se centran sobre todo en la vertiente práctica. Ieneko, joven de 26 años de la localidad vizcaína de Mattiena, ha ido a lecciones de karate desde que era pequeño y ayer disfrutó con las actividades. Lo que más le gustó es que estos ejercicios les enseñan a poder «defenderse». «Siempre que hacemos cosas diferentes les llama la atención. Sobre todo cuando ven que lo que hacemos tiene una utilidad muy clara», explica Anuska.

Ieneko, sin embargo, no oculta que le habría gustado acudir hoy a la última sesión de las jornadas, de carácter más lúdico y que estará centrada en los beneficios que aportan las mascotas. No podrán acudir todos al curso —al que está invitado el Jefe Superior de Policía del País Vasco, Fernando Amo— porque, «simplemente, no había sitio para todos lo que querían venir» y los educadores tuvieron que realizar un sorteo. Lo que ha despertado tanto interés en la fundación es que acudirán un perro adiestrado de la Policía. En la clausura de las jornadas se repartirán también regalos —gorras, bolígrafos, llaveros— que han sido aportados por la Fundación Policía Solidaria del SUP.

La idea del sindicato es poder dar continuidad a este tipo de actos, también con otras asociaciones, porque les permiten romper con los prejuicios de la gente que «no nos considera parte de esta sociedad», añade uno de sus responsables.

Los sindicatos anuncian paros en Osakidetza contra el «recorte» de derechos laborales

Convocan protestas este mes y encierros y huelgas tras el verano si el Gobierno vasco no frena un «humillante» deterioro que ha eliminado «3.000 empleos»

■ EL CORREO

BILBAO. Todos los sindicatos con representación en el Servicio Vasco de Salud —SATSE, ELA, LAB, SME, FFHE, CC OO, UGT y ESK— se unieron ayer para anunciar un calendario de movilizaciones contra el «empeoramiento» de la calidad asistencial y el «recorte» de derechos laborales que, a su juicio, afecta a los profesionales de Osakidetza desde hace

ya varios años. Las centrales reclaman al Gobierno vasco que convoque una mesa de diálogo para que, entre otros asuntos, se impulse la creación y la estabilización de empleo y se reactive la carrera profesional, el plan para incentivar y premiar salarialmente a los sanitarios y facultativos. Si no hay respuesta, las protestas arrancarán a finales de este mismo mes con una manifestación y se endurecerán definitivamente tras el verano con encierros y una huelga que arrancaría el 30 de octubre.

Los representantes sindicales calculan que la decisión del Departamento de Salud de aumentar la jornada laboral de 35 horas ha supues-

to la eliminación de «3.000 puestos de trabajo», mientras que los recortes salariales aplicados han reducido el poder adquisitivo de los sanitarios «un 17%». Sumado a «la no sustitución de los profesionales que enferman, la privatización de servicios» y a que el Gobierno vasco «gasta 1.000 millones de euros anuales menos que la media de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en sanidad», las centrales aseguran que la situación está llegando a extremos «humillantes».

En un comunicado leído por Encarnación de la Maza, portavoz de SATSE —la fuerza mayoritaria—, reivindicaron una mesa sectorial que

debe abordar «prioritariamente» la sustitución de bajas, la reducción del horario laboral y la «resolución inmediata» de la carrera profesional. El plan de mejora fue convocado por el anterior Gobierno vasco y suspendido por el nuevo Ejecutivo jeltzeta ya que su aplicación requeriría una ampliación presupuestaria. Las movilizaciones convocadas ayer arrancarán el 26 de junio con una manifestación en Bilbao y el envío de correos electrónicos de protesta masivos a los servicios centrales de Osakidetza la semana del 7 de julio. A mediados de septiembre empezarán los encierros en los grandes hospitales vascos, y después llegarán los paros.

Todos los sindicatos se movilizarán contra la «intransigencia» de Osakidetza

La dirección de Osakidetza y del Departamento de Sanidad ha logrado unir a todos los sindicatos que exigen que negocie en la mesa sectorial y dé marcha atrás a los recortes y a la precarización. Ante la intransigencia, protestarán. A finales de junio se movilizan en Bilbo.

Benjo BASTERRA | BILBO

Todos los sindicatos de Osakidetza, sin excepción, reclamaron ayer que se convoque la mesa sectorial de negociación, que restablezca el empleo que ha destruido y sitúe, de nuevo, la jornada laboral en 35 horas. A la vez, anunciaron diferentes movilizaciones a lo largo de este año para «terminar con la intransigencia del Servicio Vasco de Salud» y la precarización de las contingencias laborales.

El 26 de junio realizarán una manifestación en Bilbo. En julio enviarán mensajes al servicio central de Osakidetza y en septiembre se encerrarán en grandes hospitales, para seguir en octubre con movilizaciones y a partir de noviembre con huelgas y paros en sanidad.

Osakidetza ha logrado unir a todos los sindicatos: Satsse, ELA, LAB, Sindicato Médico de Euskadi, Federación de Facultativos de Hospital de Euskadi, CCOO, UGT y ESK. En un comunicado consensuado por las ocho organizaciones, indican que «Osakidetza ha impuesto unilateralmente diferentes medidas de recorte contra la plantilla y la sociedad».

Recuerdan que «habitualmente se ha escuchado en la legislación básica para imponer estas medidas, aunque es consciente que en otras administraciones se han explorado alternativas para no aplicar dichos recortes. Con Osakidetza tenemos un problema de falta de voluntad para no aplicar recortes y una



Los sindicatos anunciaron ayer que pasarán a la acción ante la intransigencia de Osakidetza. LUIS JURECALZTO | ARGAZO PRESS

26 DE JUNIO

Los ocho sindicatos SATSE, ELA, LAB, SME, FHE, CCOO, UGT y ESK anunciarán una manifestación en Bilbo para el 26 de junio, mientras que a partir de la semana del 30 de octubre convocarán paros y huelgas en el sector.

actitud impositiva manifestada recorte tras recorte», dijeron.

Explicaron que «ha eliminado más de 3.000 puestos de trabajo; ello ha supuesto un aumento de cargas de trabajo y un empeoramiento sustancial de la calidad asistencial, que únicamente mantiene niveles satisfactorios gracias a la dedicación de los trabajadores y trabajadoras».

Afirmaron que «nos han aumentado la jornada laboral un mínimo de 45 horas y han eliminado la histórica conquista de las 35 horas semanales. En lo referente al salario, hemos perdido un mínimo del 17% de po-

der adquisitivo». Recordaron que «aunque en estos momentos sea legal, el Gobierno vasco se niega a pagar las aportaciones a Itzari. Se penaliza la enfermedad de los trabajadores, incluso en enfermedades contraídas, con toda probabilidad, en el trabajo» y denunciaron que Osakidetza «sigue privatizando servicios (lavandería del Hospital de Santiago, limpieza de Basurto o Comarca Gipuzkoa, mantenimiento de Gernika...) y probando nuevas fórmulas de gestión como las de Tolosaldea, un camino de privatización en el que pretende ahondar».

Protesta de los afectados de la lista única de la OPE

GARA | DONOSTIA

Los afectados por la lista única de la OPE de Osakidetza se concentraron ayer para mostrar su «absoluto rechazo a la lista única y a este cambio radical de criterio para el que no encontramos motivo argumentado ni razón consecuente». La protesta tuvo lugar con motivo del tercer aniversario de la redacción del texto que da forma al acuerdo mayo de 2011, «que Osakidetza intenta vulnerar a toda costa».

En un comunicado, los afectados reiteraron que «tras la reunión de la mesa sectorial de Osakidetza del 29 de abril no

fueron capaces de llegar a ningún tipo de acuerdo ni consenso sobre el conflicto de la regulación de la contratación temporal». Por lo que explicaron que «nos vemos en la tesitura de tener que seguir apostando por la movilización para intentar impedir de alguna manera que Osakidetza vulnere nuestros derechos de una forma tan irracional como aparentes».

En ese encuentro, manifestaron que algunos sindicatos asistentes a la última mesa sectorial, «nos indicaron que Osakidetza podría estar elaborando un segundo borrador ya que el primero no dio los resul-



Concentración en Donostia de afectados por la OPE de Osakidetza. GARA

tados deseados», pero criticaron a ese organismo porque «parece querer lavarse las manos sobre este asunto, dejando la pelota en el tejado de los sindicatos,

pretendiendo contar con su firma en un nuevo acuerdo para justificar los cambios de criterio» que, por otro lado, insistieron que rechazan.

Los recortes perjudican la incorporación de la mujer al mercado laboral

GARA | BILBO

Ana Herranz, responsable confederal de Mujer de CCOO, criticó las políticas y recortes impulsadas por el Gobierno del PP porque obstaculizan la incorporación de las mujeres al mercado laboral y «vuelven a someter a las mujeres al yugo de las tareas del hogar y del cuidado y atención».

En una comparecencia en la que estuvo acompañada por el secretario general de CCOO-Euskadi, Unai Sordo, y la secretaria del Área de Mujer, Feli Piedra, Herranz denunció que las políticas de recortes en servicios públicos como la educación, la sanidad y los servicios sociales «han echado a las mujeres del empleo público». «Del casi medio millón de puestos de trabajo que se han perdido en el sector público, el 70% estaba ocupado por mujeres», puntualizó.

EHNE logra la mayoría en el Consejo de Producción Ecológica

GARA | IRUÑEA

Las elecciones para renovar el Consejo Regulador de Producción Ecológica de Navarra han dado la mayoría absoluta al sindicato EHNE que tendrá 4 vocales, por uno de UAGN.

Tras conocerse los datos, EHNE valoró que resultados «dejan claro el apoyo de los operadores de la Producción Ecológica, de los agricultores y ganaderos de Navarra, al programa de trabajo y los candidatos con los que EHNE ha concurrido a estas elecciones».

En opinión del sindicato agrario «las elecciones también dejan muy claras las ganas de cambio que demuestran con su voto los agricultores y ganaderos, y suponen un no a la política de recortes y orientación del gasto que Gobierno de Navarra está siguiendo estos últimos años con nuestro sector».

Los recortes en Osakidetza logran movilizar a todos los sindicatos

Reclaman a Darpón una Mesa Sectorial para acabar con «este robo» y «humillación»

MIKEL SEGOVIA / Bilbao

El malestar en Osakidetza era creciente y generalizado pero hasta ahora estaba fragmentado. Sin embargo, la última Mesa Sectorial de la sanidad pública vasca, celebrada el pasado 29 de abril, terminó por unir a todos los sindicatos en su pulso contra los recortes en el Ente Vasco

de Salud. Médicos, enfermeras y el resto de trabajadores, a través de sus representantes sindicales, denunciaron ayer lo que calificaron como una «humillación» en forma de recortes de derechos y de condiciones en la prestación del servicio asistencial. Urgieron de manera conjunta al departamento de Salud de Jon

Darpón y al director gerente de Osakidetza, Jon Etxebarria, a convocar la Mesa Sectorial para poner freno al «robo» de sus derechos y a lo que consideran una política de devaluación de la calidad de las prestaciones sanitarias en Euskadi. En caso contrario, las ocho centrales (Satsé, SME, ELA, LAB, CCOO, UGT, ESK y FEHE) ya tiene cerrado un calendario de movilizaciones que se activaría con una manifestación el próximo día 26 y que culminaría con paros y huelgas a la vuelta del verano, en el mes de octubre.

Por ahora Salud guarda silencio. La consejería de Darpón evitó ayer valorar las denuncias sindicales y avanzar si convocará la Mesa sectorial, tal y como reclaman las centrales. Los sindicatos de la mayor empresa de Euskadi —alrededor de 30.000 trabajadores cifran en 3.000 los puestos de trabajo que en su opinión se han destruido en Osakidetza. Un recorte que habría provocado un incremento de la

carga de trabajo de los profesionales sanitarios y un aumento de su jornada laboral de al menos 45 horas. En lo relativo a los salarios, las centrales denuncian que los sucesivos recortes han provocado una pérdida de poder adquisitivo del 17%. A ello suman la decisión del Ejecutivo vasco de no realizar las aportaciones a Itzarri, «y se penaliza la enfermedad de los trabajadores». En el comunicado leído ayer, recordaron que hace tiempo que se ha dejado de sustituir a la plantilla cuando enferma o descansa «salvo casos contados».

Reclaman que en primer lugar Osakidetza plantee una oferta para estabilizar el empleo precario y cree nuevos puestos, además de proceder a sustituir las bajas y reducir la jornada que ahora soportan los trabajadores, además de poner una fecha para la resolución de la convocatoria de desarrollo profesional de 2011, «no renunciemos a ningún derecho, pe-

ro estas son las prioridades de las movilizaciones que planteamos».

La decisión que ha colmado la paciencia de los sindicatos fue la medida que según apuntaron les habría trasladado la dirección de Osakidetza durante la última Mesa Sectorial y según la cual se dejará en suspenso el desarrollo profesional de 2011. Añadieron que a todo se suma que «no se va a devolver ningún canoso -días de libre disposición- pese a sentencias judiciales que lo avalarían».

Aseguran que los trabajadores de Osakidetza ya han realizado numerosos esfuerzos en los últimos años, por lo que los nuevos recortes previstos «y los que tienen previsto aprobar» suponen una «humillación» ante la que «debemos responder de forma contundente si no queremos abrir la puerta a nuevos recortes que Osakidetza está valorando en estos momentos», aseguró el portavoz del sindicato de Enfermería, Encarna de la Maza.



«UN MOMENTO CLAVE». El lehendakari, Iñigo Urkullu, aseguró ayer que éste es «un momento clave en el ámbito económico y empresarial», con una si-

tuación que se está «estabilizando» y en la que se afronta «una nueva estrategia de crecimiento en un escenario más abierto». Urkullu participó ayer en el

acto de inauguración de la VII Asamblea General de Innobasque, una entidad que el Gobierno vasco considera de gran importancia en la actual coyuntura.

EFE

Educación paraliza la renovación de los libros del plan de préstamo

No cambiará por sexto año los materiales de 5º y 6º de Primaria

J. M. ALONSO / San Sebastián

El Gobierno vasco garantizó ayer la continuidad del programa de préstamo solidario de libros de texto en la red pública pero anunció que los materiales de quinto y sexto de Primaria no serán renovados el próximo curso académico, con lo que acumularán ya seis años sin ser repuestos.

El Ejecutivo de Vitoria enmarca esta medida en su decisión de paralizar el próximo curso escolar la re-

novación de los materiales del programa de préstamo solidario de libros de texto al tratarse de un año de «transición» a la espera de que se aprueben los nuevos decretos curriculares que se derivan de la polémica Ley para la Mejora de la Calidad Educativa (LOMCE) y que obligará a «adecuar» todos los libros a los nuevos contenidos.

Ante esta situación, el Gobierno sólo acometerá la renovación de los

materiales que es «estrictamente necesaria», caso de los libros de primer y segundo curso de Primaria, ya que se deterioran con excesiva rapidez debido a la corta edad de los niños (6 a 8 años), lo que obliga a su reposición anual. Asimismo, sólo se renovarán los libros relativos al resto de cursos de Primaria y a primero y segundo de ESO para los nuevos alumnos que se incorporen al sistema público, si bien en este caso el

material es bastante reciente (tercer y cuarto se renovó el pasado año).

La decisión implicará que los alumnos de los dos últimos cursos de Primaria utilicen los mismos libros por sexto año consecutivo a pesar de que el programa establece que el material debe estar en los centros educativos un máximo de cuatro años. No obstante, el Gobierno vasco ha decidido, a modo de compensación, reducir a la mitad la cuota que pagan las familias por disponer de estos materiales, y que pasará de 30 a 15 euros.

La consejera de Educación, Cristina Uriarte, informó ayer del estado del programa en una comparecencia en el Parlamento Vasco, a petición de EH Bildu. El programa se puso en

marcha en 2007 con la vocación de atender a todas las etapas de enseñanza obligatorias (de 6 a 16 años) aunque hasta la fecha en la ESO sólo funciona en primero y segundo. Asimismo, el Gobierno no contempla de momento extender esta iniciativa a la red concertada, como reclamó ayer el PP en la Cámara vasca.

Pese a los condicionantes que impone este curso de «transición», la consejera defendió la continuidad de este programa por los «múltiples beneficios» que reporta. «Sigue plenamente vigente», aseveró. En todo caso, si admitió que existen una serie de «carencias» que se deben resolver con mejoras en la gestión administrativa y económica y en la adaptación a las nuevas tecnologías.